

LE PROGRÈS

11/04/2011

Jura

Charte contre le gaz de schiste : un collectif jurassien est né

Écologistes, militants politiques, partisans de la décroissance ou simples citoyens, trente-cinq personnes étaient réunies samedi à La Châtelaine pour la fondation du collectif « Stop au gaz de schiste en Franche-Comté », à l'invitation de Laurence Neyrat.

La présence de deux gendarmes et d'un représentant de la Direction du Renseignement intérieur a tendu quelque peu l'atmosphère et divisé les participants sur l'opportunité de la présence de ce dernier à la réunion. En préambule, et à propos des dernières informations connues, Laurence Neyrat a déclaré : « Je crains que l'annonce gouvernementale de suspension des travaux de prospection ne soit qu'un leurre » et a donc invité à la résistance et à la mobilisation.



Laurence Neyrat, au centre, initiatrice du collectif / Photo Bernard Guillot

La création d'une association régionale déclinée en sections départementales était alors proposée afin de coordonner les actions dans toute la Franche-Comté et éviter toute récupération par les partis politiques.

Il a fallu ensuite se mettre d'accord sur une charte exigeant l'interdiction définitive de l'exploration et de l'exploitation du gaz de schiste et des hydrocarbures non conventionnels en Franche-Comté. Le débat a débouché sur un texte qui sera proposé à la signature du public, des élus et des organisations intéressées.

Cette charte veut alerter la population sur les dangers de l'exploitation des schistes. Elle insiste sur toutes les conséquences environnementales qui en découleraient en Franche-Comté et plaide pour une réflexion sur la sobriété énergétique et l'après-pétrole.

Une première manifestation est programmée à Lons-le-Saunier, samedi 16 avril, en marge du rassemblement anti-nucléaire prévu ce jour-là